

Henríquez, Elio, "Comunidades de Chiapas aprueban construcción de autopista San Cristóbal-Palenque", *La Jornada*, Ciudad de México, México, Desarrollo de Medios S.A. de C.V. (DEMOS), 23 de marzo de 2025, Sección Estados. ISSN: 0188-2392

Consultado en:

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/23/estados/comunidades-de-chiapas-aprueban-construccion-de-autopista-san-cristobalpalenque>

Fecha de consulta: 01/09/2025

Comunidades de Chiapas aprueban construcción de autopista San Cristóbal-Palenque



Comunidades de Palenque, Ocosingo, Chilón, Salto de Agua y Tumbalá, Chiapas avalaron en consulta pública la construcción de autopista San Cristóbal-Palenque. Foto Cuartoscuro/Archivo

Elio Henríquez, corresponsal

23 de marzo de 2025 23:31

San Cristóbal de Las Casas, Chis. Luego de realizarse este domingo una consulta pública organizada por su gobierno en los municipios de Palenque, Ocosingo, Chilón, Salto de Agua y Tumbalá, el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar afirmó que “la mayoría de la población votó a favor de la construcción” del primer tramo de la autopista San Cristóbal-Palenque, a la que se oponen varios grupos.

En un comunicado difundido la noche de este domingo, el mandatario señaló que las y los habitantes de los municipios mencionados aprobaron la construcción de la obra (Ocosingo-Palenque en su primer tramo) con más de 39 mil votos.

Precisó que en Palenque fue avalada por 14 mil 871 votos; en Salto de Agua, por 8 mil 898; en Tumbalá por 348; en Ocosingo por 10 mil 48 y en Chilón por 5 mil 156.

Grupos como el Movimiento en Defensa de la Vida y el Territorio (Modevite), han expresado públicamente su oposición a la construcción de la carretera y han exigido “respeto” a sus derechos; una consulta libre, previa, informada para los pueblos originarios y que se detenga el despojo.

Han advertido también que “no permitiremos que nos arrebaten nuestra tierra y nuestros recursos”.

Ramírez Aguilar aseguró que “la autopista Palenque-Ocosingo será una obra del pueblo de Chiapas, que no se concesionará a ningún particular, respetuosa del medio ambiente y comprometida con la sostenibilidad”.

La organización de la consulta realizada este domingo estuvo a cargo de la Secretaría General de Gobierno y Mediación y “para garantizar la inclusión y el derecho a la información, en las casillas instaladas se distribuyeron boletas en español, tseltal y chol, promoviendo así la participación plena de todas y todos”.